

voluntad general. Prescindimos ahora de analizar esta queja, que es casi siempre producida por el que pierde; pero si ella es alguna vez justa, no puede ser efecto sino de que la apatía de la masa general de sufragantes, ha dejado á pocos apoderarse de las elecciones, descuidando presentarse en ellas; porque es ciertísimo que cuando todos votan, el resultado de la elección debe ser el de la voluntad general, á que de ninguna suerte se puede llamar el voto de un partido. Pues si los que ponderan el influjo de estos, conocen el remedio, ¿por qué no lo practican? Y si su apático sosiego es la causa del mal, ¿como se atreven á quejarse?

Todo el mundo acostumbra llamar el *partido malo*, al que no es el suyo: las acusaciones de los partidos siempre han sido recíprocas é iguales: el que pierde, se lamenta de la ruina de la patria como si la existencia de esta dependiese únicamente de la preponderancia de tal ó tal facción. Todo esto nada significa en la substancia cuando la mayoría de los ciudadanos con voto, ejerce sus derechos en la junta electoral. Hagámoslo todos así, y escusemos inútiles quejas. En nuestra mano está el remedio: si no lo usamos y la elección no sale al gusto de la mayoría del pueblo, quéjese ella de sí misma, y sufra los efectos necesarios de su propia falta.—*EE.*

VARIEDADES.

Proposiciones elementales ilustrativas de los principios de la circulación. (a)

1. Comercio es el cambio de una comodidad por otra.

2. El valor *intrínseco* de una comodidad, es la cantidad de habilidad y de trabajo necesario para su producción: el valor del *mercado* está en razón del pedido y del proveído.

3. Como el simple cambio es incómodo se escogió un comun representante de toda comodidad para facilitar los cambios.

4. Este comun representante es un metal precioso.

5. Un metal precioso está menos sujeto á gastarse que las mas de las cosas; y no está espuesto á repentinas alteraciones en su valor; por estas razones es el mejor representante que puede encontrarse.

6. La acuñación es una garantía que el estado presta por la pureza del metal. (b)

(a) *Un ingles ilustrado en la ciencia económica nos ha transmitido las siguientes proposiciones que nos apresuramos á publicar por la luz que derraman sobre unos puntos tan interesantes al bienestar de las naciones. Ojalá que la sabiduría del autor se dedicara á discutir los puntos que nos ofrece, que son el resultado de detenidas combinaciones financieras. Su análisis enriquecería esta parte apreciable de una ciencia, que tan íntimo enlace tiene con la prosperidad pública.*

(b) *Es preciso que un estado fije el número de las partes en que ha de dividirse una porción de metal para su circulación, y este número fijo de partes se llama „precio acuñado del metal.“ V. g., si una libra de oro se acuña en 16 partes, cada una de ellas; llamada onza de oro, el precio acuñado de u.*

7. Siendo representante, es consiguiente medida fija de los valores de las comodidades representadas; y si se puede haber una medida de valor tan fija como una regla lo es del espacio, sería tanto mejor; es solamente la menos mala que puede encontrarse.

8. Todas las comodidades se llaman caras ó baratas, segun què se requiera por ellas mas ó menos de este representante. Voces que no pueden tener sentido, sino con respecto á la regla por la cual se miden las comodidades. (c)

9. Si hubiese en una ciudad una cantidad de metal, menor en su tiempo que el precio de otras comodidades en otro tiempo anterior (permaneciendo idénticas sus cantidades y valor intrínseco) se llama esto haber caído; esto es, una menor cantidad de metal es necesaria para representar la misma cantidad de comodidades y vice versa. (d)

10. Todo país debe tener necesariamente cantidad de metal indispensable para su tráfico, porque si la cantidad de metal fuese tan pequeña que hubiese bajado mucho el precio de las comodidades, estas saldrían del país para cambiarlas por metal para ser importado. Si la cantidad de metal cambiada fuese tan grande que las comodidades hubiesen subido mucho de precio, se extraería el metal mas bien que las comodidades, y las comodidades extranjeras serían importadas en lugar del metal. (e)

11. Así, pues, un país debe tener necesariamente una cantidad de metal precisa para facilitar su tráfico y no mas. (f)

12. Aunque sea mas conveniente comerciar con metales preciosos que hacer simples cambios; el papel es mas conveniente que el metal; pero el papel carece de todas las calidades que el metal posee. Primero, está mucho mas sujeto á gastarse. Segundo, puede de repente aumentarse ó disminuirse su cantidad: razón por la cual necesita todas las calidades precisas que deben constituir una regla. (g)

13. Así, pues, el papel es equivalente al metal precioso solamente en cuanto se puede convenir en este á voluntad del poseeder; siendo el papel el representante de un representante. (*Finalizará.*)

na libra de oro será diez y seis onzas de oro. La casa de moneda debe acuñar todo metal que se lleva á ella ó gratis ó á muy bajo precio.

(c) *Como un precioso metal es la medida por la cual todas las demas comodidades son medidas, decir que es caro ó barato es una contradicción.*

(d) *Si hubiese una circulación simultánea de metal y papel, y algunas circunstancias causasen la extracción de metal, sería necesario retirar tambien el papel, á fin de que, siendo este en menor cantidad, pueda levantarse en precio á proporcion que se levanta el metal.*

(e) *La cantidad de pagamentos por hacer, no es regla de la cantidad de circulación necesaria para hacerlos.*

(f) *La vieja noción de la balanza de comercio y de los cambios contra un país, ha sido abolida mucho tiempo ha, y se ha visto que es imposible y absurda.*

(g) *El metal precioso tiene un gran valor intrínseco.*